



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Desconcierto.** Andrés Manuel López Obrador celebra que la FGR haya atraído el caso del asesinato de **Héctor Cuén Ojeda**, destacando que desde el inicio hubo contradicciones en las investigaciones. La intervención de la FGR es crucial para desentrañar la verdad, dado que están surgiendo nuevas revelaciones, dijo. Aunque se le cuestionó sobre el papel del gobernador **Rubén Rocha** en las irregularidades detectadas, el mandatario pidió paciencia, sugiriendo que **Rocha** podría no haber estado al tanto debido a su ausencia del país. El Presidente busca una investigación “seria y profunda”, ¡sin sombras del pasado!

**2. Urgencia.** Larry Rubin, empresario y líder estadounidense, lo tiene claro: con nuevos mandatarios en México, **Claudia Sheinbaum**, y EU (en noviembre sabremos si es **Kamala Harris** o **Donald Trump**), el sector empresarial debe afinar cómo trabajar juntos. Para la próxima Tercera Convención Binacional, **Rubin** subraya la importancia de establecer una visión conjunta que defina la ruta hacia el futuro, involucrando a empresarios, académicos y líderes sociales. El objetivo, maximizar la inversión y garantizar que la relación económica prospere, adaptándose a los nuevos liderazgos. **Rubin** busca resultados concretos.

**3. Insistencia.** El exconsejero **Marco Baños** no suelta el tema: la repartición de curules plurinominales no debe ser un cheque en blanco para Morena. Advierte que mezclar el triunfo presidencial de **Claudia Sheinbaum** con la asignación de escaños es una trampa peligrosa que podría dejar a la oposición en la banca, incapaz de influir en decisiones clave. Según **Baños**, permitir que Morena se lleve todo es regresar 60 años, cuando una sola voz dictaba el rumbo del país. Exige al INE, a cargo de **Guadalupe Taddei**, una interpretación rigurosa del artículo 54 constitucional, para que nadie monopolice la Cámara. ¿Lo escuchará?

**4. Tácticos.** **Ricardo Monreal** defiende la reforma al Poder Judicial con uñas y dientes. Afirmó que busca proteger al Legislativo de los jueces que exceden sus competencias. Y, ayer, el coordinador de los diputados de Morena, **Ignacio Mier**, informó que se confirmó el voto popular para el relevo de magistrados y jueces, aunque la propuesta es que la elección sea gradual y escalonada; la primera sería extraordinaria el 1º de junio de 2025 para renovar a los 11 ministros de la Corte. **Juan Ramiro Robledo**, presidente de Puntos Constitucionales, adelantó que no se hará campaña ni se usará propaganda.

**5. Al pie del cañón.** **Delfina Gómez**, gobernadora del Estado de México, supervisó los daños causados por las intensas lluvias en Chalco. En su recorrido, reiteró el compromiso de apoyar a las 600 familias afectadas. Agradeció el trabajo de Protección Civil, cuyo titular es **Adrián Hernández**, y a otros cuerpos de seguridad que luchan contra las inundaciones, aunque reconoció que el progreso ha sido lento. **Delfina** prometió mantener la maquinaria especializada y un despliegue coordinado entre autoridades estatales y federales para continuar con rescate y limpieza. Volver a la normalidad, prioritario.